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□本报首席记者 周尤

“拖了两年多，心里终于踏实了，感谢你
们为我们办了一件大好事。”近日，綦江区篆
塘镇渡沙村村民桂文勇一边高兴地数着刚
领到的2.9万元土地流转金，一边向旁边的
巡察组工作人员道谢。

当天，和桂文勇一样领到钱的还有渡沙
村的60余位村民。

土地流转金为何拖欠两年没有兑付？
巡察组因何介入？事情还要从7月下旬綦
江区启动区委第二轮巡察说起。

按照区委安排，綦江区委第四巡察组
进驻篆塘镇，开展常规巡察并同步延伸巡
察下级党组织，着力发现和推动解决民生
实事。

巡察组进驻当天上午便接到10余件渡
沙村村民信访举报，均反映土地流转金、人
工费、材料费等被拖欠问题，下午巡察组立
即前往渡沙村走访群众，详细了解事情经
过。经了解，2016年村上来了一家农业发
展公司，流转村民土地种植蔬菜，土地流转
金前几年按时发放，但从2020年开始没再
发放。

群众有反映，为何两年多一直没有解
决？巡察组随即找到渡沙村村干部了解相
关情况。

“因为时间跨度长、涉及人员多，农户所
说的土地流转亩数跟公司数据有出入，加上
公司资金链断裂，所以一直拖欠着。我们以

村委会的名义给公司打电话、发短信，催促
过很多次……”渡沙村有关负责人介绍，村
委会多次敦促公司兑现群众利益却始终无
果。

“群众利益无小事，费用拖欠问题一定
要解决。现在公司有难处，镇党委应该想
法帮一帮。”巡察组赓即召开组务会深入研
判，将该问题作为解决群众“急难愁盼”立
行立改事项反馈篆塘镇党委。篆塘镇党委
收到反馈意见后，立即安排人员成立专项
小组。

在巡察组督促下，篆塘镇工作人员与巡
察组根据原有数据到渡沙村一一踏勘被流
转田土，结合群众反馈情况与公司多次沟

通，核实七社、十社被流转土地70余亩，涉
及62户农户土地流转金、人工费、材料费共
计15万余元，并将核实结果进行公示。

欠款账目查清了，但兑付资金仍没着
落。篆塘镇党委立即联系公司负责人当面
沟通协调，一方面为其讲解政策及相关法律
法规知识，一方面详细了解公司的具体困
难，帮助公司共同筹集资金，终于在8月29
日将公司欠款交到村民手中。

截至目前，綦江区三届区委第二轮巡察
共派出6个巡察组，对6个镇街开展常规巡
察，对124个村（社区）党组织开展延伸巡
察，推动解决群众反映强烈的抗旱保收、土
地流转、农村环境整治等问题83件。

土地流转金为何拖欠两年没有兑付？綦江区委巡察组介入——

62户农户追回15万元欠款
党风廉政看巴渝

□本报记者 郭晓静 张莎
实习生 王懿瑶

一个多月前，重庆安迪车用材料有限公
司从一起涉案人员众多的民间借贷纠纷中
解脱，该公司法人石卫东用了“十分振奋”

“轻装上阵”来形容自己的心情。
今年以来，全市检察机关开展民事行政

检察长期未结案件“百日攻坚”专项行动，助
企纾困就是其中的重要内容之一。检察机
关在办理案件过程中，主动出击为企业纾困
解难，通过扎实细致的调查核实还原事实真
相。

石卫东介绍，几年前，民间借贷借款人诉
至法院，提出他们通过聚汇公司居间，向安迪
公司提供借款本金共计291万元，请求法院
判令安迪公司还本付息。人民法院经审理，

支持了诉讼请求，全部案件已执行完毕。
石卫东对此不服：“公司成立至今，经营

状况一直良好，在新冠疫情期间仍保持盈
利，近年来公司每年现金流都在亿元左右，
从未有固定资产、股权被抵押、质押向银行
贷款的情况，我们公司不可能通过聚汇公司
向公众借款。”

作为一家汽车零部件生产企业，安迪公
司长期与长安、大众、通用、奔驰、宝马等车
企合作。“判决书下达后，上海通用、上海大
众等公司将我们的信用等级调至CR4，这代
表‘企业经营高风险’，应终止新合作。”石卫
东很是委屈。

安迪公司向检察机关申请监督，称这些
借款为聚汇公司非法吸收的公众存款，与安
迪公司无关。

市检察院第一分院受理案件后，立即开

展调查核实。因本案与成都、资阳两地刑案
有关，办案组通过川渝检察协作机制，赴成都
与刑事承办人当面交换意见，并在当地检察
机关协助下，调取了全部刑事案卷进行审查。

检察官从中发现了若干疑点。办案组
认为，没有证据证明安迪公司实际收到借款
并参与了还款。检察机关决定以抗诉和再
审检察建议相结合的方式对这批案件进行
监督。今年6月，人民法院采纳检察机关监
督意见，撤销原审裁判。

“现在我们在各大车企和银行的信用等
级已恢复，合作更加紧密了。”石卫东称。

记者了解到，“百日攻坚”专项行动期
间，全市检察机关共清理出积案1145件，办
结1139件，结案率99.3%。其中，一半左右
为涉企案件和涉困难群体案件。

在清理积案的过程中，市检察院汇总建

立了全市检察机关积案台账和积案清理督
办机制，一案一台账、一院一清单，实行逐案
化解、逐案销号。全市三级检察机关通过上
下联动、协同办案，对重点案件能压缩的过
程性时间尽最大努力压缩，在提高办案效率
的同时，严格把关让案件办理质量经得起历
史检验。今年1—6月，全部积案已基本结
清，全市检察机关民行案件监督采纳率同比
上升25.7个百分点。

“下一步，全市检察机关将突出办案重
点，积极服务‘六稳’‘六保’。”市检察院相关
负责人表示，法治是最好的营商环境，他们
将主动对接重庆市助企纾困147项政策措
施，坚持对涉企、涉实体经济、涉困难群体案
件优先办理，运用司法救助、公开听证等化
解矛盾纠纷，着力保市场主体、保就业保民
生，支持市场主体渡过难关。

全市检察机关“百日攻坚”专项行动助企纾困
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绿水青山就是金山银山，生态文
明建设事关民生福祉，事关发展大
局。近年来，江北区念好河长履职尽
责的“紧箍咒”，严格贯彻第1、2、3、4
号总河长令，以长江大保护为核心，深
入贯彻落实河长制工作任务，推进水
生态治理体系和治理能力现代化，给
每条河流一个清澈的承诺，打造出“河
畅、水清、岸绿、景美”的大美江北。

勇于探索 打造治水管水新格局

每个江北人的故乡记忆，都是从
一条河开始。

近年来，江北区全面推行河长制
工作，积极响应河长令，河湖水库“颜
值”正逐步提升，行至江河两畔，目之
所及，风光秀丽、碧波荡漾。

看得见的变化，正是源自江北区
对河长制的探索与实践。

据了解，为进一步做实河长制工
作，让辖区河湖水清岸美，近年来，江
北区高标准优化工作制度，一方面完
善三级河长体系。设置双总河长，由
区委书记、区政府区长任区级总河

长。各镇街、村社分别设立镇街级河
长、村社级河长，各相关部门分别作为
有关河流的牵头或责任部门。使河长
制网络体系实现横向到边、纵向到底
的全流域全流程管理网络体系。

另一方面，扎实推进“一河一策”，
严格按照水资源保护、河库水域岸线
管理、水污染防治、水环境治理、水生
态治理、行政执法监管6大任务，有序
开展“一河一策”河道整治。

目前，盘溪、双溪、栋梁河、旱河、
堰坪水库已完成综合治理，溉澜溪正
在开展“清水绿岸”综合治理，长江、嘉
陵江消落带综合治理也陆续完工并面
向市民开放，全区生态修复项目开完
工率达100%，形成了人水相依的和谐
景象。

创新机制 让河流湖泊更美更清

2020年，位于江北嘴的打渔湾，因
阳光沙滩的美好景色，变成了火爆朋
友圈的“渝尔代夫”。

随着江北城段消落区综合治理工
程启动，“渝尔代夫”沙滩随之升级。

如今的江北城6公里消落区，已成为集
健身、休憩、观景于一体的滨水生态公
园，还被水利部列为三峡后续工作成
果展示示范点。

近年来，江北区创新探索工作机
制，一系列落地见效的工作措施正多
点开花持续推进。

如创新“联动治河”。率先建立
“河长+检察长”联动机制，实现了行政
执法与检察监督协作联动、有效衔接

的依法治河新模式。
推行“智慧河长”。在辖区长江、

嘉陵江沿江岸线64个重要节点安装监
控，全面打造河长、渔政、水利“三网合
一”的智能监控系统。运用大数据实
时监管河道动态，实现数据共享，全面
提高河道管理效率。

探索“多元护河”。按照“属地+专
业”模式，成立巡查专员队伍，配套使
用河长制管理信息系统，对河域及岸

线开展常态化专业巡查守护，形成了
河长带头、多方联动、群众参与、齐抓
共管的“多元护河”工作格局。

“工作机制的创新探索，推进辖区
河长制工作焕发出强大生机活力，河
长制正从‘有名有责’向‘有能有效’转
变。”江北区农业农村委相关负责人表
示。

铁腕治污 确保河长制工作落地见效

夜幕降临后的江北区，常常会看
见一群人，手拿电筒，行走在河边沟
渠，对河流沿线仔细检查……

这样的夜巡对于江北区河长办
综合办公室负责人魏溢和他的同事
来说已是家常便饭。自从河长制工
作开展以来，魏溢常年奔波在辖区各
河岸一线，统筹协调各类突发事件，
用心巡河护河，恪尽职守主动担当作
为。

近日，江北河长制夜间“零点”行
动专项巡查启动开展，魏溢和他的同
事也积极参与其中，在江北区禁捕水
域及沿岸展开拉网式巡查，共同打击

非法排污、非法捕捞等违法行为。同
时，充分利用群众举报的非法排污、
非法捕捞线索信息，全力实施精准打
击，进一步提升河长制一线处置效
果。

为使河流治理落在实处，江北区
先后开展“三排”“三乱”“三率”“三实”
专项行动，多形式多举措抓好市级总
河长令的贯彻落实，取得了显著成
效。目前，通过缜密排查、溯源、监测
工作，已全面完成生态环境部交办的
202个排口排查整治工作。

“下一步，我们将继续指导、督促
各级河长严格执行《重庆市河长制条
例》，紧盯河流管理保护应查未查、应
改未改问题，健全工作机制，压实属地
责任和部门监管责任，以更实的举措、
更严的作风推动河长巡河查河工作常
态长效。”江北区农业农村委相关负责
人表示。

“河长制”促“河长治”，江北区正
以守河有责、守河尽责，夯实推进河长
制，给每条河流一个清澈的承诺。

贺娜 姚兰

做足水文章，以“河长制”促“河长治”

江北 给每条河流一个清澈的承诺

三块碑水库三块碑水库 摄摄//张清善张清善

9月17日，融入了轨道交通文化等元
素的轨道南岸区铜元局站便民临时停车
场。

据了解，重庆中心城区今年已建成93
个小微停车场，共新增 8188 个停车泊位。
预计今年底我市将实现建设1万个以上停
车泊位的目标，同时将建管结合最大限度
缓解“四老”区域周边停车难问题。

记者 齐岚森 摄/视觉重庆

小微停车场
缓解停车难

□本报记者 张莎

“你好，欢迎乘车！”9月18日，助人为乐“重庆好人”、重
庆市首批“雷锋的士”司机曾信华如往常一样，穿梭在山城重
庆的大街小巷。

在平凡的工作中，曾信华把助人为乐当成最快乐的事情，
为新时代传递着最美风尚。

一句承诺
她为重病老人提供出行服务

家住大渡口区的八旬老人姚茂其要出门乘车或外出就
医，总会给曾信华打电话约时间。

老人与曾信华之间的缘分因老伴张蜀玉而起。姚茂其
说：“老伴患有肾衰竭，每隔一天，我都要陪她去医院做透析。
2017年，她不小心摔断了腿，行动不便，好多出租车司机或嫌
麻烦、或怕出事，不愿意载我们。‘曾妹儿’了解情况后，承诺只
要到该做透析的时候，她就来免费接送我们。”

从此，一句承诺、风雨无阻。不仅如此，其他“雷锋的士”
队员在知道曾信华的承诺后，也主动站出来爱心接力，“再忙、
再累，他们从没迟到过一次。”

2020年，张蜀玉过世后，曾信华一如既往关爱着姚茂其，
逢年过节都会“走亲戚”看望老人，嘘寒问暖、关怀备至。

伸出援手
她救助命悬一线的白血病女孩

女孩琳琳（化名）是一名急性淋巴白血病患者，多年前通
过骨髓移植后，一直存在排斥反应。2020年1月31日，琳琳
因感冒导致重度感染，因为在送医路上一时打不到车，母亲聂
美芬近乎崩溃。

正在母女俩万分焦急的时候，曾信华正好路过。停车问
清情况后，她果断将琳琳抱上车。

“出租车一路超速，好在疫情期间路上车辆不多，原本一
路畅通也要10多分钟的车程，她只开了6分钟。”聂美芬回忆
说，当时着急送女儿抢救，情急之下连车费都没来得及给。后
来，她辗转找到了好心司机，想把车费补给她。

没想到曾信华坚拒了车费。她说：“同为人母，我十分理
解你当时的心情。十几块钱的车费不收对我没什么影响，但
对于一个有重症病人的家庭来说，能省一分是一分。”

在日常工作中，曾信华常会遇到需要救助而无能为力的
人，面对像沙漏般不停流逝的生命，她经过深思熟虑后，在重
庆市红十字会填写了器官捐献登记表，达成了一直以来的心
愿。她说：“我想把爱与希望传递下去。”

疫情防控
她第一时间投入志愿服务

今年8月、9月，重庆出现复杂多变的疫情，曾信华和丈夫
主动报名参与到沙坪坝区的疫情防控志愿服务中。

每天，夫妻俩顶着高温，从早到晚负责核酸采集现场秩序
维护、上门录入人员信息、搬运物资等工作，这一坚持便是10
天。沙坪坝区解封后，她又为南岸区转运核酸采样标本。

其实，曾信华参与疫情防控已是“熟手”。自2020年初新
冠肺炎疫情发生以来，曾信华坚守岗位、每日出车，不仅免费
接送一线医护人员及其家属，还加入了公司的“运输服务突击
队”，多次参加突击队任务。

“比起医护人员，我做的真是小事，他们的辛苦我一直
看在眼里。”回忆起2020年疫情防控期间接送医护人员上
下班的日日夜夜，曾信华说，“跟医护人员比，我的辛苦微不
足道。”

20余年来，曾信华用“雷锋精神”帮助身边的乘客，同时
也吸引了更多的出租车司机加入到“雷锋的士”队伍中。

她说：“既然身为‘雷锋的士’队员，我就要对得起这个
称号，让我们车上的雷锋标识像火苗一样点亮山城的每个
角落。”

“重庆好人”曾信华：

让雷锋标识像火苗
“点亮”山城每个角落

（上接1版）目前各层都已经划上标识标线，
届时乘客可根据各种导示前往目的地。

“枢纽二期投用后，重庆西站将全面实
现铁路、轨道、公交、长途、出租、网约车及社
会车辆等多种交通方式换乘，西站综合交通
枢纽功能全部形成。”重庆市地产集团相关
负责人表示。

该负责人表示，重庆西站枢纽二期工
程投用后，乘坐网约车和出租车的区域将
进行调整：原来负三层的网约车临时停车
区域，将调整至负一层北侧，可容纳110辆
网约车；原负二层出租车临时停车区，将调
整至铁路出站厅正对面，最大可容纳182辆
车停靠。

值得一提的是，目前，乘客换乘公交、长
途、轨道等交通方式，以及社会车辆停放区
域，位置仍保持不变。

新凤中路将全路段投用

记者在现场看到，作为重庆西站枢纽市
政配套工程的重要组成部分——新凤中路
已经改建完工，新改建后的道路更加宽敞，
实现了地面和下穿道两条道路通行，将有效
缓解目前道路拥堵的局面。

西投公司相关负责人表示，新凤中路道
路分两层设计，上层为地面道路，为双向六
车道（局部八车道）。项目起于九龙坡区西
山村，道路等级为城市主干路，线路呈南北

走向，下穿新区大道和内环快速路后，止于
重庆市沙坪坝区上桥税务所，路线全长约
2984米。下层为新凤中路下穿隧道，为双
向四车道，全长1447.22米，起于九龙坡区西
山村，终点位于沙坪坝区上桥中学。

新凤中路投用后，将提升西站片区交通
路网能级，南北向通行将更加通畅，并大大
缓解沿线交通压力。

与此同时，与新凤中路配套的4条辅路
也已经建成，并与新凤中路同步投运。这4
条辅路分别是华凯路，起点接华玉路，终点接
华瑞路；华瑞路，起点接华凯路，终点接华岩
寺路；凤轩路，起点接华祥路，终点接华瑞路；
凤腾路，起点接新凤中路，终点接华瑞路。

西站将打造站城一体化TOD

西投公司相关负责人表示，目前，正全
力推进站城一体化TOD（以公共交通为导
向的开发模式）建设。通俗地说，就是通过

“站前上盖物业”等模式，完善重庆西站商业、
办公、酒店、公共服务等多种城市配套功能，
致力于打造成为中国高质量的高铁新城。

在建的重庆西站TOD项目，紧邻站前
广场，为22万平方米的商业配套设施。

目前，西投公司正在与字节跳动等多家
国内外企业进行沟通洽谈。预计2025年
底，设计为3万平方米的元宇宙主题商业街
将开业。


